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ASSEMBLEA GENERALE 
domenica 28 aprile 2024 

Riazzino, Fondazione Matasci per l’Arte 

 

Ordine del giorno:  

1. Nomina del presidente del giorno 
2. Approvazione del verbale dell’assemblea 2023 (pubblicato sul sito kamforsud.org)  
3. Approvazione del consuntivo 2023 (rapporto morale, conti, rapporto di revisione) e nomina del 

revisore 
4. Resoconto dell’attività 2023 e progetti per il 2024 
5. Rinnovo comitato 
6. Eventuali  

 
Presenti 
Annamaria Abbatiello, Giusy Aebischer, Doris Barchi, Laura Bottani-Villa, Cristina Bozzolo Ren, Elena e 
Michele Casellini Passardi, Marisa e Sergio Cotti, Dores Fernandez, Eliana Ferrari, Fiorenza Frigerio, Antonio 
Galli, Michele Ghielmini, Patrizia Giani, Aurora e Adalberto Guggisberg, Michaela e Filippo Jermini Lafranchi, 
Anna Lafranchi, Silvana e Willy Lafranchi, Silvia e Daniel Lafranchi Pittet, Lucia Lafranchi Zatta, Micaela 
Pontarolo, Laura Poretti Chiaverio, Astrid Riederer, Yvonne Rodoni, Gian Antonio Romano, Romana e 
Romano Sala, Lorenzo Scascighini, Judith Scherrer, Emanuela Sigg, Sonia Simoni Garetto, Luisa e Bruno 
Soldati, Domenica Spiller, Ivana e Fosco Spinedi, Anna Taiana, Alessandra Toffoletto, Maria-Grazia 
Toffoletto, Eliane Tomarkin, Petra Tomasini, Lucia Tottoli, Cristina Trezzini Chiesa, Nelly Valsangiacomo, 
Flavio Varini, Enrica e Gabriele Zoppi.  
 
Assenti scusati 
Andrea Bersani, Antonella e Rocco Bonzanigo, Ingrid e Franco Brusa, Mario Casella, Isabelle Chopard, 
Patrizia Ferrari, Giuliana Giandeini, Raffaella Martinelli, Simone & Viki Vannini. 
 
Trattande 
 
1. Antonio Galli è nominato presidente del giorno. Silvia Lafranchi redige il verbale. 

 
2. Il verbale dell’assemblea 2023 è approvato dall’assemblea all’unanimità.  

 
3. Michele Passardi presenta il conto annuale. L’esercizio 2023 chiude con un risultato positivo di CHF 

2’560.23. Il capitale proprio dell’Associazione, destinato alla copertura dei costi amministrativi e di 
gestione, ammonta a CHF 573'326.78. Il capitale proprio vincolato, destinato al finanziamento di progetti 
futuri e accumulato grazie a donazioni non ancora utilizzate, ammonta per contro a CHF 1'436'249.52. Il 
capitale non viene investito per ragioni di sicurezza; la liquidità depositata presso Banca Stato e presso 
Postfinance ammonta a fine anno a 1'202'976.73.- franchi, cui si aggiunge il valore della merce in 
inventario. Nel 2023 i ricavi hanno raggiunto 479'386.93 franchi. I costi per i progetti sono ammontati a 
CHF 361'683.89, di cui 109'785.84 per il progetto Newa Chen Guest House. Come in passato i costi di 
gestione e amministrazione sono stati coperti dalle quote sociali (15'700 franchi) e dal ricavo netto del 
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Bazaar di Locarno e della Bazaar Boutique di Lugano (49'524.84 franchi) nonché delle attività proprie 
(11'178.58 franchi). Nel 2023 è infine stato effettuato un prelievo dalle riserve libere dell’associazione 
di CHF 8'100.00, mentre è stato possibile destinare alla riserva progetti 145'700 franchi, da cui sono stati 
effettuati prelievi per  96’600 franchi.  
 
Nel 2022 era stato costituito un accantonamento di CHF 65'500.00 per coprire gli impegni a titolo 
previdenziale che Kam For Sud Nepal si è assunta nei confronti dei propri collaboratori. 
L’accantonamento doveva essere integrato annualmente, tuttavia grazie alla svalutazione della rupia 
nepalese rispetto al franco svizzero, quanto accantonato nel 2022 è risultato sufficiente a coprire anche 
il costo aggiuntivo del 2023. Si ricorda che questo accantonamento è utilizzato al momento delle 
dimissioni o del pensionamento degli impiegati nepalesi. La soluzione di mantenere il denaro in Svizzera 
invece di depositarlo presso una banca nepalese, permette di evitare perdite di valore dovute alla 
costante svalutazione della rupia nei confronti del franco. Nel corso del 2024 l’importo 
dell’accantonamento sarà riversato su un conto bancario dedicato, come suggerito dall’ufficio di 
revisione. Grazie a questi risultati l’Associazione può guardare con tranquillità al futuro, rispettando gli 
impegni presi in Nepal, assicurando stipendi e copertura dei costi ai progetti in corso. 

 
Dopo la presentazione dei conti 2023, Antonio dà lettura del rapporto di revisione allestito in data 4 
aprile 2024 dalla società di revisione CAPIFID SA. L’Assemblea all’unanimità approva il conto annuale 
2023 dell’Associazione. L’assemblea ringrazia e rinnova altresì il mandato all’ufficio di revisione esterno 
CAPIFID SA per l’esercizio 2024. 
 

4. Silvia Lafranchi illustra, attraverso una serie di diapositive, i progetti portati avanti dall’associazione. In 
particolare, informa sulle novità dell’orfanotrofio-fattoria di Tathali e del centro diurno RODEC, nonché 
dell’albergo impresa sociale Newa Chen a Patan. In seguito, ricorda attraverso le immagini il viaggio 
proposto agli amici e colleghi del comitato nepalese a inizio settembre 2023, in occasione del 25° 
anniversario dell’associazione. Per quanto riguarda i progetti futuri è preannunciata la pubblicazione di 
un libro di testimonianze sui primi 25 anni di attività di Kam For Sud in Nepal, mentre Daniel Pittet 
presenta un progetto di sostegno alla ricostruzione antisismica nella regione di Jajarkot, nell’ovest del 
Nepal. Quest’ultimo potrà essere lanciato non appena il governo nepalese pubblicherà le regole relative 
al sostegno internazionale alla ricostruzione. A seguito di alcune domande dei soci sul progetto 
apprendistato nel settore della costruzione (momentaneamente posto in stand-by) le posizioni del 
comitato svizzero da un lato (Giusy Aebischer, Mario Casella e Michele Passardi) e degli operativi 
dall’altro (Silvia Lafranchi e Daniel Pittet), vengono esposte. Questo mette in evidenza le visioni diverse 
sull’impostazione del progetto stesso e pure sulle modalità di interazione tra direzione e comitato. 
 

5. Antonio Galli comunica all’assemblea che il mandato del comitato è giunto a termine secondo l’articolo 
13 degli statuti e che i tre membri uscenti hanno preannunciato e confermano all’assemblea che non 
intendono ripresentarsi per un nuovo mandato. L'assemblea ringrazia il comitato uscente per la 
collaborazione e per quanto fatto in favore dell' associazione. L'assemblea dà ai membri uscenti pieno 
scarico per il loro operato. Antonio Galli presenta quindi i cinque candidati che si sono resi disponibili 
come nuovi membri di comitato: 

Nelly Valsangiacomo: “originaria di Mendrisio, ha un dottorato in Storia contemporanea 
dell’università di Friborgo ed è insegnante da 30 anni. Dal 2006 è professoressa ordinaria di storia 
contemporanea presso l’Università di Losanna, dove dirige anche il Centre des Sciences Historiques 
de la Culture; fa quindi la pendolare tra il Lemano e le Terre di Pedemonte dove vive”. 
Lorenzo Scascighini: “cresciuto a Minusio, ha studiato letteratura italiana ed è attualmente docente 
presso la SPAI di Locarno (scuola per apprendisti) dove ha ideato e porta avanti da 12 anni il 
progetto “La scuola al centro del villaggio” con l’obiettivo di aprire gli orizzonti culturali e le menti 
dei ragazzi apprendisti. Ha fatto esperienze di volontariato in Bolivia,  Argentina,  Colombia,  
Uganda e Romania. È stato membro del comitato di Comundo e da 10 anni è membro del gruppo 
integrazione di Locarno”. 
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Yvonne Rodoni: “cresciuta a Biasca, dopo la formazione professionale e i primi impieghi nel 
Bellinzonese si è trasferita a Locarno dove ha avviato uno studio fiduciario-immobiliare. Segue con 
passione il Film Festival ed ha collaborato durante alcuni anni all’organizzazione del “Festival Video 
Art”. Raggiunta l’età della pensione ha deciso di condividere la responsabilità dello studio rendendo 
co-titolare una dipendente di lunga data, con l’obiettivo di lasciare progressivamente l’attività 
professionale presso lo studio, che occupa tutt’ora sette impiegate”. 
Michele Ghielmini: “di Sorengo, dopo gli studi in medicina si è specializzato in oncologia a Berna, 
Zurigo, Manchester e Francoforte. Per 12 anni è stato primario di oncologia all'EOC e per 8 anni 
direttore dell'Istituto Oncologico della Svizzera Italiana. Professore a Berna e a Lugano, autore di 
numerosi articoli scientifici nel campo dei tumori del sistema immunitario. Membro della direzione 
generale dell'EOC e co-fondatore della facoltà di Medicina dell'USI, è attualmente in pensione”. 
Raffaella Martinelli: “vive ad Origlio, è giurista di formazione e lavora come avvocata e mediatrice; 
si occupa di diritto del lavoro e diritto di famiglia. Svolge anche un’attività di insegnamento presso 
la SUPSI. Da diversi anni è Presidente dell’associazione Centro studi Coppia e Famiglia ed è membra 
del comitato di SOS Ticino”. 
 

I nuovi membri sono approvati per acclamazione e di conseguenza eletti all’unanimità dei presenti. 
L’assemblea li ringrazia per la loro disponibilità. I nuovi membri vincoleranno l’associazione con firma 
collettiva a due tra di loro e con la direttrice. Antonio Galli procederà alla cancellazione dei membri 
uscenti, rispettivamente all’iscrizione dei nuovi membri, a Registro di Commercio. 
 

6. Alle eventuali Silvia Lafranchi annuncia che Enrica Zoppi ha deciso di cedere la gestione dei padrinati e 
del segretariato, settori che saranno quindi ripresi rispettivamente da Nelly Valsangiacomo (padrinati) 
e Ivana Bernasconi (segretariato). Ringrazia Enrica per l’ottima collaborazione e per il grande lavoro 
fornito a favore dell’associazione durante molti anni. Infine Gian Antonio Romano esprime il proprio 
dispiacere per le divergenze che hanno portato alle dimissioni del comitato uscente e annuncia di 
rinunciare al suo status di socio, augurando un futuro radioso all’associazione. 
 

La seduta è chiusa alle ore 21:00 
 
 
 
 
 
Il presidente   La verbalista 
Antonio Galli   Silvia Lafranchi 

 


